

Cartas al director

Los textos dirigidos a esta sección no pueden exceder las 30 líneas y deben ir firmados. Debe adjuntarse fotocopia del DNI del remitente y número de teléfono. DIARIO DE NOTICIAS se reserva el derecho de publicarlos, así como el de resumirlos y extraerlos. No se devolverán originales ni se mantendrá correspondencia.

>> Dirección: Cartas al Director. Altrutzate 8, Polígono Areta, 31620 Huarte-Pamplona.
>> Correo electrónico: cad@noticiasdenavarra.com

Podrá ejercer sus derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición sobre sus datos identificativos dirigiéndose al responsable del fichero, ZEROA MULTIMEDIA, S.A. en Pol. Ind. Areta, Calle Altrutzate, Nº 8 31620 Huarte.

Homenaje a una compañera

Si algún día me matan... Quiero que tengáis muy en cuenta lo que voy a deciros. No habrá mejor homenaje que podáis rendirme que el cumplir lo que os pido, a quienes me hayáis conocido y a quienes no hayáis tenido la oportunidad de hacerlo.

Si algún día me matan... Lo primero que quiero es que respetéis mi memoria, y a todos aquellos que me quieren. Yo ya no sufriré, pero mi familia y mis amigos estarán rotos de dolor; por eso os pido por favor que no le añadáis lágrimas y los cuidéis ya que yo no podré hacerlo.

Si algún día me matan... Quiero que se investigue mi muerte con detalle, pero sobre todo con todo el máximo respeto a las garantías constitucionales y cuando se conozca al culpable de mi muerte, se aplique la pena que le corresponda porque no quiero venganza sino justicia.

Si algún día me matan... Lo que no quiero es que mi nombre y apellidos salgan durante semanas en los medios para pasar al olvido con la siguiente muerte, con el siguiente hecho con tirón mediático.

Si algún día me matan... No quiero que la imagen de mi cadáver recorra las redes sociales. Si publicáis una foto mía que sea aquella en la que esté llena de vida, sonriente, solo aquellas fotos que os recuerden todo lo bueno que compartisteis conmigo.

Si algún día me matan... No quiero

especulaciones sobre los motivos de mi muerte; sobre cada una de las circunstancias en las que ha ocurrido el hecho que ha terminado con mis días. No quiero juicios paralelos, ni en un sentido, ni en el otro.

Si algún día me matan... No quiero juicios de valor, ni lecciones sobre mi vida, sobre mi trabajo, sobre mis relaciones amorosas, sobre mis amigos. Mis elecciones vitales fueron mías y nadie tiene el derecho a juzgarme y menos una vez muerta.

Si algún día me matan... No quiero declaraciones de políticos a los que no he tenido el placer de conocer en vida y mucho menos se trate de obtener ningún tipo de rédito electoral, me da igual de las siglas que sea. Déjense de palabras huecas y doten presupuestos.

Si algún día me matan... Y mi muerte tiene que ver con mi toga, compañeros, continuad con ánimo y con una sonrisa el trabajo que yo ya no podré hacer. No tengáis miedo, ni desfallezcáis, os lo debéis a vosotros mismos y a todo hombre y mujer de bien que habita este planeta.

Si algún día me matan... Recordad mis luchas, por los derechos y libertades, por la igualdad y la no discriminación, por un mundo más justo y no las dejéis sin capitán, aunque en esto estoy segura de que no lo haréis.

Si algún día me matan... A pesar de que no quiero que nadie lo haga, por si acaso, ya sabéis lo que quiero...

Beatriz María García Boldova

En recuerdo de mi amigo José Mary Satrustegui

José Mary, te fuiste rápido, en silencio, sin apenas despedirte, cuando tenías varios proyectos que realizar. Nos impresionaba tu saber con tu sabiduría, tu mente era clara y veías lo que los demás no veíamos, tu espíritu abierto cuando recurriamos a ti en nuestras dificultades, y nos ayudabas como un amigo. Hablábamos horas, nuestras conversaciones fueron con paz, alegría, como el aire suave, como disfrutábamos. Cuando trabajabas en Conde Oliveto con Euskaltzandia te visitábamos admirando tu trabajo de Etnología, y Etnografía de Navarra que, por cierto, este

año cumple 50 años. Luchabas y peleabas por tus creencias, a veces incomprendidas en algunos sectores, fuiste valiente en todos los ámbitos, no tenías miedo para decir la verdad. Leyendo la prensa sobre el Congreso que se está celebrando no he visto tu nombre. Por fin te nombraron ayer en el artículo de Ekaitz Santazilia, director de la revista *Fontes Linguae*. Ahora solo te falta el homenaje que bien te lo mereces. Gracias José Mary por el disfrute y gozo que os diste en la vida.

Mª Inés Zudaire Morrás

Euskal Herria berriro indarrean

EAJk Kultura-ondarearen lege proiektua aurkeztu zuen, eta EH Bilduren ekarpen balietsiari esker laster Lege bihurtuko da. Aspaldiko partez kultura eremuak berri pozgarria eman digu. Kultura-ondarearen Legeak euskal kultura bere osotasunean hartuko du; hots, Euskal Herria.

Espero dugu Legea indarrean jartzean adostutakoa kontuan hartzea. Ez da lehenengo aldiz Legeak alderdi hau ondo jasotzen duela eta gero politikoengatik edo funtzionarioengatik hutsaren hurrengoan geratzen dela. Aurreko mendeetan, baita frankismoan ere ohikoa zena orain indarrean jarriko omen da. Tamalez, Euskal Herriko zatiketa administratiboak eta politikoak zatiketa kultural ere ekarri digu. Haize berriak datoz. Ongi etorri. Garaia zen akats hau gainditzeko. Joana Albretekoek behin eta berriro aldarrikatu dugu politika hau. Gaur egun Lege honi esker kulturak ez du zatiketa administratiboez ulertuko. Izan ere, Nafarroa, Ipar Euskal Herria eta Diasporaren hainbat ondare kultural euskal kulturaren parte dira eta lege berri honek horri ere erreparatuko dio.

Espero dugu Lege honek jarraibide ematea eta hemendik aurrera horrela izatea gainontzeko ekimenean, Liburutegi Nazionala lekuko. Kultura eremuko egitasmo guzietan Iparaldeko, Nafarroako eta Euskadiko Gobernuen artean elkarlanean eta kooperazioan aritzea.

Gerardo Luzuriaga Euskaltzaindiaren urgazlea

LA CARTA DEL DÍA

En defensa de la empresa familiar y su buen hacer

POR Francisco Esparza



La Junta Directiva de la Asociación para el Desarrollo de la Empresa Familiar de Navarra, Adefan, ante las repetidas informaciones aparecidas este mes sobre el conflicto laboral que sufre Huerta de Peralta, empresa familiar asociada a nuestra organización, queremos manifestar lo siguiente.

Tras hablar con la dirección de la citada compañía y como representantes de un colectivo que, en el momento presente, facturan más de 3.000 millones de euros y emplean a unas 11.000 personas solo en Navarra, queremos apuntar que estamos ante una compañía que, en su momento, llegó a emplear a 250 trabajadores en la producción de comestibles de un modo integral desde el cultivo hasta su presencia en el lineal del supermercado, un sector, además, extraordinariamente complejo y variable al estar condicionado por la climatología, factor clave para el desarrollo de su trabajo.

Solo ese esfuerzo y empeño ya honra y demuestra el valor, arrojo y conocimiento del empresario y de su familia por llevar adelante su proyecto profesional que, con el paso de los años, se ha convertido en su proyecto de vida. Porque, sin querer ahondar en las consecuencias de este caso concreto, la realidad es que un empresario familiar o una familia empresaria invierten para generar actividad local, empleo y riqueza en la zona y lo hace pagando sus correspondientes salarios e impuestos y cumpliendo la legislación vigente.

Gobernar una empresa exige tomar muchas veces decisiones muy complejas y que no son del agrado del empresario para que costes y competitividad estén equilibrados y permitan generar el microclima necesario que garantice la sostenibilidad y la permanencia en el tiempo de la idea que originó la empresa. El empresario familiar precisa, por lo tanto, optimizar al máximo los escasos recursos con los que cuenta para conseguir una demanda de la que se beneficia toda la sociedad.

Las empresas familiares como Huerta de Peralta juegan un papel decisivo dentro de un sector estratégico para Navarra como es el agroalimentario del que tan orgullosos nos sentimos todos y al que llegamos a considerar casi como una de nuestras mejores "cartas de presentación" en el exterior.

Lamentamos, por lo tanto, el notorio cariz político que ha tomado el conflicto de nuestra empresa asociada Huerta de Peralta que afecta de lleno al papel de toma de decisiones, fáciles o difíciles, que el empresario debe llevar a cabo para garantizar la supervivencia de un negocio que, insistimos, es el origen y la fuente de la riqueza y el empleo que garantizan la calidad y el bienestar de muchas familias.

En el caso de esta empresa familiar, las actuaciones tienen que ver con las dificultades propias de la actividad empresarial y de esa gran corporación ajena al día a día de todos, empresarios y trabajadores, que forman parte de un mismo proyecto, más allá de la imagen estereotipada y caduca del conflicto permanente que se pretende reflejar.

Por todo ello, la Junta Directiva de Adefan quiere mostrar su respaldo a los miembros de la familia Resano que se encuentran detrás del proyecto Huerta de Peralta al tiempo que reclama respeto y consideración por la figura del empresario, especialmente del pequeño empresario familiar que desarrolla su actividad en el sector agroalimentario y que con su buen hacer resulta ser una pieza fundamental para generar riqueza, trabajo y bienestar del que todos nos beneficiamos. ●

El autor es presidente de la Asociación para el Desarrollo de la Empresa Familiar de Navarra (Adefan)

Las empresas familiares como Huerta de Peralta juegan un papel decisivo dentro de un sector estratégico para Navarra

HISTORIA DE NAVARRA NAFARROAKO HISTORIA

Libros, colecciones y facsímiles navarros

www.editorialmintzoa.com

T. 948 21 52 05 · 948 12 42 88

C/ Aizoáin 10, Of. 12 · Ansoáin (Navarra)



[LIBRO DE HONOR DE LOS NAVARROS, 1893]